

Huevos, leche y carne subirán de precio por los bloqueos

AGRO. MANIFESTACIONES EN LAS VÍAS DEL PAÍS TIENEN EN RIESGO LA SEGURIDAD ALIMENTARIA. LOS GREMIOS ADVIERTEN QUE SI CONTINUA LA SITUACIÓN, ESTA SEMANA HABRÁ UN FUERTE DESABASTECIMIENTO



Jorge Bedoya
Presidente de la SAC

"En el Valle hay una incubadora que produce 30% de las ponedoras que van a todo el país, y algunas incubadoras están sacando los pollos porque no hay para alimentarlos".

BOGOTÁ
Una de las consecuencias del paro nacional recae sobre los alimentos. Aunque se creía que el caos cesaría con el retiro del proyecto de la tributaria por parte del Ejecutivo, diferentes sectores de la ciudadanía, centrales obreras y gremios de transporte ratificaron que continuarán con los bloqueos, una situación que tiene en vilo el abastecimiento de alimentos en el país.

Entre los más afectados resaltan el pollo, los huevos, la leche, la carne y la papa; cuyos precios tenderán a subir en las próximas semanas. Incluso, algunas centrales de abasto aseguran que mientras que hace una semana el bulto de papa estaba en \$70.000, hoy roza los \$130.000.

La razón principal de la problemática tiene que ver con la situación de orden público que se vive en el Valle, departamento que suma la mayor cantidad de vías cerradas en el momento, según aseguró **Henry Cárdenas**, presidente de **Fedetranscarga**.

Y es que el problema no solo radica en que son corredores viales esenciales, porque mueven la carga de alimentos proveniente

9

MILLONES DE LITROS DE LECHE QUE ACOPIA LA INDUSTRIA SON LOS QUE SE PODRÍAN PERDER DIARIAMENTE CON LOS CIERRES.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con más información sobre la renuncia de Alberto Carrasquilla al MiniHacienda.



de Nariño y Cauca, sino porque Valle del Cauca, Cauca y Nariño representan buena parte de la producción agrícola, especialmente de lácteos, tubérculos, huevo y pollo.

Según **Jorge Bedoya**, presidente de la **Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC)**, el Valle del Cauca tiene 20% de la producción avícola, lo cual pone en riesgo parte del abastecimiento del país, pues hay alrededor de 30 millones de aves que no tienen comida por los bloqueos, además de 500.000 pollitos de un día que reportaron muertos en varios municipios del Valle por la falta de concentrado. Esta industria

ASÍ ESTÁ EL PANORAMA DE LOS ALIMENTOS EN EL PAÍS

Transportadores llevan carga de alimentos perecederos, oxígeno, e insumos de salud

El Valle del Cauca es el departamento más afectado por los bloqueos



- 1** En el Valle hay desabastecimiento. No entraron **3.000 toneladas de alimentos**. Producción de pollo y huevo en riesgo por desabastecimiento de alimento para los animales. **20%** de la producción nacional avícola viene del Valle.
- 2** En Armenia están en riesgo **900 toneladas de alimentos**.
- 3** En Bogotá la situación permanece normal. Entraron **350 camiones** con carga.

Fuente: Central de Abastos Bogotá/Armenia/Cali/Neiva/Fedetranscarga

Gráfico: LR-GR

ya venía pidiendo que no se bloquearan las vías, pues mantener la producción dependía de ello.

Carlos Alomía, gerente de **Caavasa**, Central de Abastos del Valle, estuvo de acuerdo en que los productos que tendrán más problemas esta semana serán la leche, los huevos y el pollo. Además, advirtió que ya se siente el desabastecimiento en el departamento, pues el domingo, día de mercado, no entraron las 3.500 toneladas de alimentos que ingresan usualmente.

Alomía y otros gerentes de centrales de abasto de ciudades como Armenia y Neiva aseguraron que el problema es grave,

pues los bloqueos tienen en riesgo la seguridad alimentaria de sus ciudadanos y la posibilidad de enviar sus productos al resto del país.

En cuanto a los problemas relacionados con la leche, **Javier Ardila**, presidente de **Analac**, explicó que las grandes empresas recogen leche caliente de las fincas, la cual se mantiene en buenas condiciones por seis horas, por lo que los productores deben seguir ordeñando sus vacas y votando el producto. **Ardila** aseguró que están en riesgo más de nueve millones de litros de leche.

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO @Anasanbu

ANA MARÍA SÁNCHEZ BURBANO @Anasanbu

Bloqueos impiden entrada de combustibles en el Valle del Cauca y Cauca

BOGOTÁ
La situación de orden público también afectó el transporte de combustibles. La peor situación se vive en el Valle del Cauca y el Cauca, departamentos en los que actualmente persisten los bloqueos, y tienen un problema de desabastecimiento.

Según informó el **Ministerio de Minas y Energía**, la actual emergencia, que se ve tanto en las ciudades como en diferentes municipios de los dos departamentos, no ha permitido que se realice el abastecimiento desde las plantas de Mulaló y Yumbo.

Sin embargo, desde el **Ministerio** se aseguró que "todos los agentes de la cadena están listos para, cuando las condiciones de bloqueos y protestas en las vías lo permitan, hacer el traslado de los combustibles para abastecer al Valle del Cauca y Cauca".

Por el contrario, si la situación de alteración en el orden persiste, la **Cartera** advirtió que podrían presentarse situaciones de desabastecimiento y escasez como las que ya se han registrado en Cali y Popayán.

Por otra parte, el **MinMinas** resaltó que luego de un trabajo en conjunto con las **Fuerzas Armadas** y la cadena de producción de combustibles, se logró el traslado de varios camiones que llevaron, desde Neiva hasta Putumayo, 110.000 galones de gasolina motor corriente y 20.000 galones de diésel para garantizar el suministro del departamento y su capital Puerto Asís.

Así mismo, llegaron a Florencia, Caquetá, dos vehículos con gas natural comprimido y partieron hacia Tumaco dos embarcaciones con 3.450 barriles de gasolina motor corriente para garantizar el suministro de Nariño.

Quando en línea con los nuevos desafíos buscamos alternativas para seguir siendo aliados de la productividad empresarial... **el bienestar es imparable.**

En el 2020:

A través de nuestra **Agencia de Empleo y Emprendimiento** ayudamos a ubicar laboralmente a más de **38.000 personas** y diseñamos una **vitrina virtual gratuita** para facilitarles a los emprendedores la comercialización de sus productos y servicios.

Reorientamos recursos para acompañar a empresas afiliadas de los sectores más afectados por la pandemia, identificando las principales necesidades de sus empleados para apoyarlos con diversos beneficios, impactando a **3.300 compañías** de diferentes tamaños y a cerca de **546.000 trabajadores** de menores ingresos.

Pusimos a disposición de más de **2.000 proveedores** y aliados, sin ningún costo, el campus virtual de nuestra **Universidad Corporativa**, con contenidos formativos para sus trabajadores.

Conoce más en nuestro Informe de Gestión y Sostenibilidad 2020
www.compensar.com